

GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 22 DE OCTUBRE DE 1771.

San Juan de Acre, en Siria, 18 de Julio de 1771.



Li Bey ha hecho acuñar nuevas piezas de moneda, en que toma el título de Señor de los dos Mares, de las dos Tierras, y de las dos Ciudades santas; esto es, del *Mar Roxo* y del *Mediterraneo*, de la *Asia* y de la *Africa*, de la *Meca* y de *Jerusalén*. Sus Tropas han esparcido esta nueva moneda en toda la *Siria*, de tal suerte, que es mas comun, que la antigua.

Aqui se sabe, que no habiendo podido *Mehmet Bey Aboudaab*, Yerno de *Ali Bey*, apoderarse del Castillo de *Damasco*, evacuó precipitadamente aquella Ciudad, y que abandonando sus conquistas, con admiracion de todos, se abanza á grandes jornadas ázia *Egypto*, como si fuese perseguido despues de una derrota. Para no retardar su marcha, embió la Artillería y grueso bagage á *Caisa*, con orden de embarcarlo en Cayasas, especie de Vageles *Egyptios*. Maravillado el *Cheik Daher* de su intempestiva retirada, empleó inutilmente las representaciones, ruegos y amenazas para disuadir á este General de tan estraña resolucion; pero ni aun siquiera ha podido saber la causa de su partida. La artilleria y municiones de guerra y boca almacenadas en esta Capital para la provision de su Exército, las ha retenido el *Cheik Daher*, que despachó inmediatamente un Correo á *Ali Bey*, informandole de lo acaecido. Con esta noticia despachó *Ali Bey* en una Cayasa á su *Kiaia* ó Intendente, en quien tiene la mayor confianza. Luego que llegó aqui este Oficial, pasó á casa del Gobernador, y le aseguró que su Amo no habia tenido parte alguna en la conducta de *Aboudaab*; que desaprobaba su retirada; que iba á dar disposicion de hacer pasar prontamente á *Siria* un nuevo Exército mas numeroso que el primero, cuyo mando le destinaba á él

mis-

mismo , y que en su consecuencia le rogaba custodiase los efectos que tenia en su poder para el servicio de este Ejército. Por otra parte se asegura , que dudando el Baxá de *Damasco* los repetidos avisos que recibía de la partida de las Tropas *Egyptias* , se acercó y entró en aquella Ciudad con las mayores precauciones ; pero habiendo perdido todas sus municiones y bagages en la toma de aquella Plaza, no podrá en mucho tiempo emprender cosa alguna.

Constantinopla 17 de Agosto de 1771.

Moldavangi Baxá , que manda en los *Dardaneles* , continúa sus disposiciones para la defensa de aquel Estrecho ; y el Capitan Baxá , por su parte , mantiene la Esquadra en estado de oponerse á los *Rusos* , si intentan forzar el paso. El Kan de *Criméa* llegó dias pasados á las cercanías de esta Capital, no habiendo salido de sus Estados hasta el ultimo extremo , que se vió en la imposibilidad de defenderlos contra el Ejército *Ruso*.

Petersburgo 23 de Agosto de 1771.

SE sabe de nuestro grande Ejército , que el Conde de *Romanzow* ha intentado muchas veces , sin suceso , obligar al Gran Visir á pasar el *Danubio* , con el fin de presentarle batalla. Esta conducta de los *Turcos* , y la orden que se ha dado á nuestro principal Ejército de mantenerse sobre la defensiva , hacen creer que no habrá esta Campaña cosa de importancia en el *Danubio*.

De las Fronteras de Transilvania 15 de Setiembre de 1771.

AL pasar algunas personas por cerca de *Ibrail* supieron, que informado *Abdi* Baxá de que era poco numerosa la Guarnicion de aquella fortaleza , habia resuelto atacarla. El ruido de artillería que oyeron estas personas , y otras muchas circunstancias , parece confirmaban la noticia de la toma de aquella Plaza por los *Turcos* , como se ha anunciado ya en diferentes relaciones. Dicese, que recorriendo los *Turcos* despues de esta victoria el llano en que habian campado los *Rusos* , observaron una pequeña elevacion ázia la parte donde habia estado la Tienda del Comandante. Por curiosidad levantaron la tierra , y encontraron tres cadáveres , que por la magnificencia de sus vestidos , hicieron juicio eran de Oficiales de la primera distincion. Por los desertores del Ejército *Ruso* se sabe, que despues de la ultima derrota se hallaba reducido á 647 hombres , y que la accion de *Giurgewo* le habia costado 44700. Entre los heridos , cuyo numero es considerable , se hallan el Teniente General *Esen* y el Mayor General *Czartoryski*.

Londres 20 de Setiembre de 1771.

ANtes de ayer tubo la Ciudad una Asamblea general, convocada por el Lord Corregidor, para proceder á la eleccion de un nuevo Inspector del puente de *Londres*, y tratar de otros negocios de importancia. El Sr. *Wilkes* fue el único Alderman que asistió á ella. Despues que el Lord Corregidor informó á la Asamblea de que el 10 de Julio habia entregado al Rey sus nuevas Representaciones, leyó la respuesta que dió S. M. Habiendo el Sr. *Mascall*, uno de los parciales del Sr. *Wilkes*, obtenido licencia del Lord Corregidor para hablar, hizo un discurso muy patético sobre los agravios de la Nacion, y señaladamente sobre los de la Ciudad de *Londres*, exclamando contra el Ministerio. Siguió manifestando las averiguaciones hechas por los Comisarios, elegidos entre los Ciudadanos, sobre la naturaleza y antigüedad de sus prerrogativas. Hizo ver que sus Asambleas generales eran esencialmente el supremo Tribunal de la Ciudad: que el Consejo de los Aldermanes no tenia mas que una autoridad precaria en comparacion de la de estas Asambleas: que en los tiempos en que el despotismo parecia mas sólidamente establecido en la Corte, jamás se habian negado los Reyes á dar audiencia á los Ciudadanos de *Londres*; y que simples Particulares habian llevado directamente mas de una vez sus queexas al Soberano sobre la conducta del Gobierno. Por ultimo, el Sr. *Mascall* empezó á leer un proyecto de obligacion, que propuso se hiciese firmar en adelante á todos los nuevos Diputados del Parlamento; pero apenas leyó algunos de sus artículos, quando fue interrumpido por los gritos y clamores de la multitud. El Sr. *Wilkes* persuadió al Sr. *Mascall* que hiciese segunda y tercera tentativa; pero sin efecto, porque se hizo general el tumulto. Quiso hablar el Lord Corregidor, y tambien se le gritó, que bastante se sabia de los negocios importantes que tenia que comunicar, y que se procediese á la eleccion para que se habían congregado. No se restableció la tranquilidad hasta que cedió el Lord Corregidor á las instancias de la Asamblea.

Por un Navío, que acaba de llegar de *Antigua*, se ha recibido la noticia de un suceso horrible, acaecido el 22 de Junio próximo pasado, á bordo de otra Embarcacion, nombrada el *Escher*, que iba á dicho Puerto. La mayor parte de la tripulacion de esta formó la conjuracion de asesinar á los Oficiales, y apoderarse de la Embarcacion. Empezaron estos malvados á executar su intento por el Capitan, á quien dieron de puñaladas, y arrojaron al mar. Llamaron despues
al

al Teniente y al Cirujano; pero estos en lugar de obedecerlos, se encerraron en la Cámara principal, donde fueron acometidos, y sostubieron una especie de sitio. Persuadido el Teniente á que se habría pasado el primer furor de estos alevosos, se aventuró á salir; pero su resolución hubo de costarle la vida. Uno de los sublevados le iba á tirar un pistoletazo, quando arrojandose una *Negra*, que servía á dicho Oficial, y poniendose entre él y el Marinero, gritó á éste que la matase á ella y perdonase á su Amo. Entretanto tubo el Teniente tiempo de refugiarse á la Cámara, y pasó la noche con el Cirujano en una continua agitacion. Al rayar el dia oyeron gran ruido sobre la cubierta, y á un hombre, que con voz de moribundo, llamaba al Cirujano por su nombre, pidiendole socorro. Subió luego, seguido del Teniente, y ambos se quedaron maravillados al ver el puente cubierto de sangre, y á un pasagero *Español* armado de una hacha, el qual tenía á sus pies tres de estos infelices pidiendole la vida. Este hombre valeroso, llamado *Francisco Mazo*, aprovechandose de una quimera que hubo entre los amotinados, y tomando el primer instrumento que encontró, mató á tres de los sediciosos, hirió gravemente á dos, y arrojó á otro al mar. El Teniente hizo poner grillos á tres, y los demás sirvieron á la maniobra hasta su arribo al Puerto de *Antigoa*, donde entregó á todos estos malvados en manos de la Justicia.

Se han sabido las particularidades siguientes del viage hecho al rededor del Mundo por los Sres. *Banks* y *Solander*. Habiendo entrado en el Mar del *Sur* por el Estrecho *le Maire*, navegaron hasta una Isla llamada *Otahitée*, que el Capitan *Wallis* quiso nombrar Isla de *Jorge*, y allí permanecieron tres meses. Habiendo tomado á uno de sus habitantes, éste los conduxo á las Islas inmediatas, y á otras que distan de allí unas 100 y otras 200 leguas. Los *Salvages* de estas ultimas Islas hablan la misma lengua que los de *Otahitée*, y viven como ellos, baxo una especie de gobierno feudal. Los viajantes *Ingleses* penetraron despues á la *Nueva Zelanda*, que siempre se había tenido por Continente; pero han verificado que el brazo de Mar, conocido hasta ahora con el nombre de *Bahía de los Asesinos*, es un verdadero Estrecho que divide esta Isla en dos partes. Despues de haberla rodeado, se encuentra que juntas estas dos partes, tienen mas estension que la *Gran Bretaña*. Desembarcaron en muchos parages, no obstante la oposicion de los habitantes, que son antropofagos y muy crueles. Durante la residencia

cia que hicieron en estas dos Islas , nótaron que estos *Salbages* , aunque divididos muchas veces , y en guerra , observan fielmente los tratados que hacen entre sí. Su lengua , aunque diferente en la pronunciacion de la de las demás Islas que han corrido , es no obstante la misma , porque el hombre conducido de *Otabitée* entendía y se hacía entender de los nuevos *Zelandeses*. Habiendo los Sres. *Banks* y *Solander* dexado estas Islas , subiendo á la *Nueva Guinéa* , dieron la vuelta á la *Nueva Holanda* por el lado opuesto al que se conoce con el nombre de *Tierras de Leuwin* y *Wit*. Siguiéron esta costa por espacio de seis meses , á la altura de cerca de 30 grados de latitud , y habiendo buuelto al parage de donde habían partido , reconocieron que la *Nueva Holanda* , que se había igualmente reputado como que hacía parte del Continente *Austral* , es verdaderamente una Isla , mayor que toda *Europa* , segun refieren estos navegantes. Se asemejan sus habitantes á la mayor parte de los Pueblos que parece haber abandonado la naturaleza ázia los climas elados de las *Tierras Antárticas*. Son débiles , tímidos , flojos , de poco discurso y sin industria. Su talla es menor que la nuestra , y no llevan especie alguna de vestido. Han visto con admiracion los que se les ofrecieron ; pero sin quererse servir de ellos.

Los Sres. *Banks* y *Solander* han traído de su viage la simiente de una nueva especie de cáñamo , que dá un hilo dos veces mas fuerte que el de los demás cáñamos conocidos. Como esta simiente prevalece mejor en las tierras secas y ligeras , podrá ser de mucha utilidad para la economía doméstica y para la navegacion. Dentro de seis meses volverán á partir estos Sábios para formar un establecimiento en la Isla de *Jorge* , y hacer nuevos descubrimientos. Dícese que en lugar de doblar el *Cabo de Horn* , tomarán su ruta por las grandes Islas.

El célebre Mr. *Young* , dedicado al estudio y experiencias de la Agricultura y Botánica , sobre que tiene escritas muchas Obras , ha demostrado que el trigo extraído del Reyno para los Países estrangeros en los ultimos setenta años , ha producido á la Nacion á lo menos 140 millones de libras *Esterlinas* : de que resulta que , sin embargo de los clamores públicos contra la extraccion de este fruto , es muy conveniente permitirla con ciertas restricciones , despues de haber surtido para el consumo interior y la sementera.

Marsella 23 de Setiembre de 1771.

Segun las ultimas cartas que se han recibido de *Levante* , continúa la peste sus estragos en *Smirna*. El Capitan *Bonifacio Rousstan* refiere , que el dia de su partida de *Athenas* fue perseguido y ca-

ñoneado por muchas Embarcaciones con *Vandera Russa*, que le obligaron á salir á tierra en su Chalupa; pero que habiendo pasado á *Paros*, mandó el Almirante *Spiritow* restituírle la Embarcacion con todos sus efectos, á excepcion de unos 400 pesos. Añade este Capitan, que el 7 de Agosto partió de aquella Isla, donde quedaban 16 Navíos de guerra *Moscovitas*, y 100 pequeñas Embarcaciones Corsarias de la misma Nacion, y que los *Rusos* han construído un fuerte y levantado muchas baterías para la defensa del Puerto.

París 7 de Octubre de 1771.

EL Martes de la semana antecedente, dia señalado para la solemne Profesion de Madama *Luisa de Francia*, el Arzobispo de *Damasco*, Nuncio del Papa, que debía executar esta funcion en nombre de su Santidad, pasó con mucho acompañamiento cerca de las diez de la mañana al Convento de *Carmelitas de S. Dionysio*, donde habiendo celebrado el santo Sacrificio de la Misa, dió la Comunión á esta Princesa y á todas las Religiosas. El Obispo de *Cydon*, nombrado para el Obispado de *Glandeve*, celebró igualmente á las 11 otra Misa, á que asistió la Música de la Real Capilla. La Condesa de *Provenza*, que debía dar el Velo en el Coro á Madama *Luisa*, llegó cerca de las tres de la tarde, y fue recibida por el Nuncio del Papa, por el Superior General de los *Carmelitas* en *Francia*, por los Visitadores Generales, y por el Prelado ordinario del Convento. Luego que entró la Condesa de *Provenza* se cantó el *Veni Creator*. El Obispo de *Senlis* pronunció el Sermon, y despues executó el Nuncio del Papa la ceremonia en la forma acostumbrada. Se ha visto á una Princesa, que habría sido la felicidad de los Pueblos por sus beneficios, las delicias de la Corte por sus sobresalientes prendas y la edificacion de todos por su conocida piedad, abrazar el mas austero genero de vida, y sacrificar al triunfo de la Religion todas las dignidades, honras y grado á que la conducia su nacimiento, su afecto al mejor de los Padres y al mejor de los Reyes, y su amor á su augusta Familia, que llora su ausencia, admirando su espíritu y virtudes que la adornan. Cinco Arzobispos y quince Obispos asistieron á esta ceremonia, que se executó con la mayor tranquilidad, no obstante el gran concurso que hubo de personas de todos estados. Madama *Adelayda* y Madamas *Victoria* y *Sofia* fueron el 3 á *S. Dionysio* para ver á Madama *Luisa*.

Nípoles 1 de Octubre de 1771.

EL Jueves 19 del mes antecedente, dia del glorioso *S. Genáro*, principal Tutelar y Patron de esta Capital y Reyno, se trasladó desde la Capilla del *Tesoro* al Altar mayor de la Iglesia Catedral la

efigie del Santo y su milagrosa Sangre , habiendose dignado el Omnipotente de oír las oraciones de este Pueblo , consolándole con el acostumbrado milagro de la liquidacion de la portentosa Sangre en todos los dias de la Octava , que se concluyó el Jueves pasado. El dia de la fiesta del Santo pasaron los Reyes nuestros Señores á la referida Iglesia , donde adoraron con exemplar devocion la Sangre del Santo. Actualmente residen SS. MM. con perfecta salud en la Real Ciudad de *Portici*.

Florenzia 2 de Octubre de 1771.

Deseando nuestro augusto Soberano el alivio y utilidad de sus fieles Vasallos , y sabiendo que del cultivo de la simiente de *Colsat* se pueden sacar á precio muy moderado considerables porciones de aceyte muy especial para el alumbrado , para guisar y aun para las Fábricas de Paños , Jabon y otros usos , se ha dignado mandar cultivar cierta porcion en uno de sus territorios. Y para facilitar á los industriosos Labradores que quieran dedicarse al cultivo de esta planta las instrucciones , noticias y reglas conducentes , tubo S. A. la benignidad de hacer venir de fuera un Agricultor inteligente, el qual ha impreso ya una breve instruccion sobre el modo de cultivar esta semilla y de sacar el aceyte.

Madrid 22 de Octubre de 1771.

EN el Real Sitio de *S. Lorenzo* se mantienen el Rey y Príncipes nuestros Señores , el Infante y todas las demás Personas Reales sin novedad en su importante salud.

El Rey se ha servido nombrar para una Canongía de la Iglesia Catedral de *Sigüenza* á *D. Juan Garcia Campos* : Para una Racion de la misma Iglesia , á *D. Juan Antonio Perez Gil* , Cura en aquel Obispado : Para la Dignidad de Maestro-Escuela de la Iglesia Magistral de *S. Justo* y Pastor de *Alcalá* , á *D. Francisco Antonio de la Fuente* , Capellan mayor del Convento de Religiosas *Carmelitas Descalzas* de *Madrid* , llamado de la *Baronesa* ; y para una Capellanía de la Real Capilla de *Granada* , á *D. Miguel de Crayvinquel*.

Asimismo ha nombrado S. M. á *D. Pablo Ferrandiz Bendicho* , *Don Manuel Doz* y *D. Tomás Gargollo* , para Plazas de Alcalde de su Real Casa y Corte : Para el Corregimiento de la Ciudad de *Palencia* , á *D. Phelipe Antonio Radillo* : Para una Vara de Alcalde mayor de la Ciudad de *Murcia* , á *D. Pedro Antonio Boldo y Garcia* : Para la de la Ciudad de *Zamora* al Licenciado *D. Pedro Agustin de Mendieta y Murga* ; y para la de la Ciudad de *Lérida* , Principado de *Cataluña* , á *Don Vicente Sampér y Ferrer*.

Por Reales Cédulas expedidas á Consultas de la Junta general de Comercio y Moneda, se ha dignado S. M. conceder á *D. Francisco Carras*, natural de *Barcelona*, su Real permiso para establecer en *Madrid* una Fábrica de estampados de Serafinas, Tripes, Terciopelos, Raso, Paño y otros Textidos, con diferentes gracias, y auxilios, baxo la proteccion de la Real Junta, y de los dos Consulados de *Cataluña* y *Valencia*, que deben embiarle dos jóvenes, para que se impongan en la especulativa y práctica de estas manufacturas, con la obligacion de enseñarles, y hacer público quanto sabe este hábil Maestro, á fin de fomentar y asegurar en el Reyno una Fábrica tan importante y util á la Nacion, la qual se halla ya establecida con feliz progreso en la calle de la *Rivera de Curtidores*, habiendo llegado ya á ella los dos jóvenes, que han remitido dichos Consulados.

El dia 15 del corriente arribó al Puerto de la *Coruña* el Paquetbot, Correo de S. M., nombrado el *Quiros*, que salió de la *Havana* en 25 de Agosto próximo pasado con los Pliegos del Real servicio, y correspondencias del Público.

Real Provision de S. M. y Señores del Consejo, por la que se declara, que el Comercio de Granos ultramarinos debe quedar libre, y sin la sujecion del libro, que previene el Capitulo quinto de la Real Pragmática de 11 de Julio de 1765, y que solo debe llevarse en los casos que se expresan. Otra: Real Cédula de S. M. y Señores del Consejo, para que se guarde lo dispuesto en el Auto-Acordado tercero, titulo diez, libro quinto de la Nueva Recopilacion, con lo demás que contiene. Se hallarán en casa de D. Antonio Sanz, calle de la Paz.

Mapa nuevo: Mapa Mundi, ó descripcion del Globo terrestre. Otro: Mapa de Africa, construido segun las noticias mas modernas, por D. Thomás Lopez, Geografo de los Dominios de S. M.; se hallarán estos, con el de Europa, el general de España, las Provincias particulares de ella, y demás Obras del Autor, en su casa en la calle de las Carretas, entrando por la Plazuela del Angel.

El Libro de las Contradanzas nuevas, que se han de baylar en el Amphiteatro de los Caños del Peral de esta Corte en los Bayles en Máscara del inmediato Carnaval de 1772, con sus Músicas, y explicacion de Figuras, puestas por D. Joseph Marset, Maestro Director de dicho Bayle. Se hallará en la Librería de Joseph Batanero, calle del Arenal; y en casa del Autor en dicha calle, primera puerta á la izquierda, quarto segundo.

P O R E L R E Y N U E S T R O S E Ñ O R .

En casa de D. Francisco Manuel de Mena, calle de las Carretas.